

ROUBAIX

NÉCROLOGIE

Le Parti ouvrier vient de perdre un de ses membres les plus estimés et les plus dévoués, le citoyen Van Mullen.

Emporté à la faveur de l'âge, il n'a que 37 ans, notre ami laisse une veuve épouse et deux jeunes enfants. Depuis près de quatre mois, il était à l'hôpital Saint-Eugène, à Lille, en traitement pour une maladie qui devait l'enlever.

César Van Mullen était un ouvrier secteur. Lors de la grève des ouvriers de cette corporation, en 1891, il préféra quitter un emploi de maître en fer pour qu'il occupât plutôt que de trahir ses camarades. En 1892, le Parti ouvrier le présente comme candidat aux élections municipales et il était élu avec succès.

Camarade sincère, caractère jovial, esprit désintéressé, il avait su satisfaire les sympathies de tous ceux qui l'approchaient.

En politique, il a toujours été un esprit droit et juste, l'ami des pauvres et des faibles et l'ennemi de tous les oppresseurs et de tous les exploitateurs.

Les funérailles civiles du citoyen César Van Mullen auront lieu à Roubaix, mardi après-midi, à trois heures. Son corps sera transporté rue Pierre Motte, au domicile que le défunt occupait de son vivant.

Nous adressons à la famille de notre ami, à sa veuve et à ses enfants nos plus vifs sentiments de condoléances.

LA RÉDACTION

Ça ne prend plus

Les frotcards et leur presse à tout faire ont une bien réjouissante façon d'écrire l'histoire. Voilà qu'aujourd'hui ils prétendent que le budget des tulles n'est pas une allocation au trésor des contribuables français aux burés, mais bien une restitution, « la rente bien faible d'un capital enlevé autrefois au clergé par la Révolution. »

La blague est bonne, et l'abominable origine des biens ecclésiastiques, repris fort justement par la Nation en 1792, devrait interdire aux clercs de rassaser cet argument, ton tout au plus à faire valoir, en temps de restauration et de terreur blanche.

Mais a-t-on donc parler de pudore à un défenseur de l'Eglise! Aujant vu droit parler de couleurs à l'aveugle du point des Arts.

Aussi bien, admettons pour un instant que le rasonnement dudit défenseur soit exact, et qu'on ait enlevé injustement au clergé — il y a cent et quelques années de cela — certains biens acquis légitimement.

Qu'est-ce que ça peut nous faire, à nous qui vivons en 1897?

Est-ce que le clergé est un corps composé d'immortels? Est-ce que les possesseurs de biens de 1792 sont les mêmes que ceux qui rétournent en 1897? — Non, n'est-ce pas? — De plus, personne, parmi les conribuables actuels, n'a vécu à l'époque sus-définie.

Et pourtant une foule de ces, — 36,000,000 d'hommes, — restent aux soutaniers ce qu'ils n'ont pas pu leur prendre puisqu'ils n'existaient pas à ce moment.

De quelque façon qu'on envisage la question, le rasonnement clérical apparaît toujours comme totalement dépourvu de toute espèce de vigueur. Et c'es pourquel nous continuons à opposer l'obligation fait aux librepenseurs, de payer ceux dont ils ne se servent pas, à celle que voudraient imposer les clercs-ecclésiastiques à notre conseil municipal-socialiste.

— Ça ne prend plus, a dit fort justement le citoyen Garrette.

Louis MARLE

CONSEIL MUNICIPAL

Hier a eu lieu, à 7 heures, une séance extraordinaire du Conseil municipal. Étaient présents : les citoyens Desobry, adjoint ; Bougaud, Dufays, Pott, Chevalier, Deloche, Nys, Berbier, Wichaert.

Au début de la séance le citoyen Carrette, maire, se lève et prononce l'allocution suivante :

« Vous savez depuis quelle triste circons-

tanse nous a mis dans la nécessité de vous convoyer d'urgence.

« Notre collègue, le citoyen Van Mullen est décédé ce matin à 2 heures, à l'hôpital Saint-Eugène, à Lille, où, depuis de longues semaines, il avait été conduit.

La maladie dont il souffrait était une de celles qui pardonnent rarement. Cependant, une espérance de mieux avait été donnée à ceux qui l'avaient vu récemment.

Elle ne devait pas être de longue durée, puisqu'aujourd'hui nous parvenons la nouvelle du décès de notre camarade.

« Militant de notre Parti, le citoyen Van Mullen était entré en 1892, au Conseil municipal, lorsque le Parti ouvrier naitt à Lille de la classe ouvrière à laquelle il dépendait alors. Il avait alors obtenu de l'assemblée le dépôt d'une demande dont il avait parlé lors de sa mort, il pouvait seperer le prochain et définitif triomphe.

« L'administration municipale vous propose, citoyens, de prendre à notre charge les frais des obsèques de notre collègue et de voter, à cet effet, un crédit impulsionnel sur les ressources disponibles de l'exercice courant. »

Sur une proposition du citoyen Bolyck, le huis clos est prononcé.

La ville prend à sa charge les frais inhérents aux funérailles.

Tuyau des eaux potables qui crève

Un tuyau servant à la canalisation des eaux potables s'est crevé rue de l'Epée, entre les rues Hellmann et Bréau. Plusieurs caves ont été inondées sans que pourtant les dégâts soient graves.

Les réparations ont été faites d'urgence par le service des eaux qui a dû prévenir,

Brasques d'un agent de police

Est-il vrai qu'un agent de police, attelé hier, frappa une femme rue Sébastopol au point qu'il l'aurait renversée par terre?

Est-il vrai aussi que devant la fonte qui lui était hostile — on le comprend — l'agent aurait déguisé?

Le commissaire central faisait bien l'ouvrage une enquête sur ces faits, il ne veut que nous la fassions nous-mêmes.

Dans l'octroi

M. Achille Lestienne, proposé de 3e classe à l'octroi de Roubaix, est nommé préposé de 2e classe en remplacement de Louis Lestienne.

D'autre part, M. Hilaire Delbart est nommé préposé de 3e classe en remplacement de M. Achille Lestienne.

Ducasse à pierrots

Aujourd'hui et jours suivants, grande ducasse à pierrots chez le citoyen Eustache Lagache, cabaretier, angle des rues du Pilat et Delocheane. On y invite les camara-

deurs.

On rappelle également à l'inspecteur qu'il y a pris de quinze jours qu'il est saisi de reclamations à propos des infractions aux lois commises à la fabrique Monnier. Espérons qu'il y aura mis un terme avant peu.

Sorcières artistiques

Ce soir, à 7 heures, à la Coopérative, pour la première fois à Tourcoing, le professeur NOVELLIUS, dans ses projections.

Le professeur Novelli, qui nous revient de Belgique après une longue tournée, donnera à Tourcoing deux représentations, le vendredi 13 et le samedi 14. Le premier ne ce soir, et la seconde dimanche prochain.

Le programme de ce soir :

1re partie. — Le voyage de Félix Faure en Russie. — Le Tour du monde. — Vue des principales villes d'Europe. — Bonnardement, chemins de fer en marche, éruptions de volcans, batailles, incendies, effets de neige, fêtes et illuminations vénitiennes. — Le monde des insectes. — Production d'animaux vivants. — Quadrille naturellement dansé par quatre grenouilles.

2e partie. — Le Supplice de la langue japonaise.

Le jeudi. — L'Exposition de 1890. Les quinze plus beaux monuments, emballement de la tour Eiffel. — Les fontaines lumineuses. — Illumination du dôme central. — Prix des piasses : 0,20 cent mes.

Il est rappelé à public que les travaux présentés par le professeur Novelli n'ont rien de semblable aux scènes reproduites à la fin du cinématographe.

Les tableaux sont colorés, et donnent au spectateur l'illusion complète du matériel, des scènes vécues.

Tous les amateurs du beau étudierront iron soit à la Coopérative.

Mendiant arrêté

La police a arrêté hier le nommé Louis Carreto, 45 ans, ouvrier tisseur, surpris en flagrant délit de mendicité.

Le malheureux sera conduitt à Lille demain midi.

Accident d'usine

A l'usine Bayart Parent, le nommé T. Ghequier, 45 ans, mécanicien, en tombant d'une échelle, s'est blessé à la jambe.

Le concert commencera à 5 heures du soir.

La salle sera chauffée pendant le concert.

A l'issue du concert, bal à grand orchestre.

Lire dans La Ficelle de cette semaine l'Anniversaire de La Ficelle, Concours de Minteur par le Gros-Kahu, In tour de France en Balzique par Petit Zéphyr. Monsi. Couquaque au Banquet de la Philharmonique de Wallerio par Jean du Cartigny.

Beurre d'Oostcamp

Le meilleur, le plus fin, le moins cher, ruedu Bois, 13.

WATTRELOS

Eléralage par la lumière électrolytique. — La préfecture fait diligences à l'assemblée du conseil municipal du 8 novembre, demandant la démission de la commune et passant l'arrachage avec la société internationale qui a son siège à Paris.

Les travaux commenceront sous peu et tout fait supposer qu'ils seront terminés vers le mois de juillet prochain.

Le conseil — La section de l'Union électoral républicaine socialiste se réunira aujourd'hui à 7 heures, à la Cooperacion sociale.

Le concert commencera à 5 heures du soir.

Le docteur Bernard a donné des soins incapables de travail, dix jours environ.

Le salut sera chauffé pendant le concert.

Soirée chantante

Aujourd'hui à six heures, soirée chantante chez le citoyen Ferdinand Delplanque à l'estaminet du Bois Lutin, au Halot.

Les ouvriers tisserands

Les ouvriers tisserands de Tourcoing sont invités à la réunion privée des ouvriers de la corporation qui aura lieu demain soir lundi, à sept heures, à la Cooperacion sociale.

Ordre du jour de la réunion : 1° Organisation syndicale des ouvriers de Tourcoing. 2° Les femmes au travail.

Chorale de l'Alliance Ouvrière

La commission de la société chorale l'Alliance ouvrière va informer les sociétaires d'une sorte d'assemblée générale le dimanche 13 décembre.

Les sociétaires vont rendre visite aux membres protecteurs et honoraires.

Réputation générale, vendredi soir, à 8 heures.

Mouvement ouvrier

Les groupes suivants se réunissent en leurs locaux respectifs :

1. Avant Garde socialistes, ce soir, à six heures.

2. Les amis de l'Homme, ce soir, à six heures.

3. Démocrates du Drapier rouge, ce soir à dix heures.

Le Droit social, ce soir, à dix heures du matin.

Il est rappelé aux groupes qui cestimeront procéder le dernier délai pour la présentation des candidats aux élections législatives. A cette date le comité exécutif arrêtera la liste des candidats.

Spectacles et Concerts

Théâtre de Tourcoing

Direction : Mme veuve Deschamps. — Bureau à 8 h. Rudeau à 8 h. 1/2.

Spectacle de gala : LE TALISMAN, opéra comique en 3 actes et 5 tableaux, de MM. D'Ennery et Burau, musique de Robert Planquette.

Le programme de ce soir :

REUNION ELECTORALE

La conférence organisée hier au Pont de Nieppe, à l'estaminet du Pont Neuf, a pleinement réussi.

C'est sous la présidence du citoyen Daudruel D., ayant comme assesseurs Vandervreeschoten et Dubois, que s'ouvre la séance.

Le programme de la séance de 1890 est le même.

Le programme de la séance de 1891 est le même.

Le programme de la séance de 1892 est le même.

Le programme de la séance de 1893 est le même.

Le programme de la séance de 1894 est le même.

Le programme de la séance de 1895 est le même.

Le programme de la séance de 1896 est le même.

Le programme de la séance de 1897 est le même.

Le programme de la séance de 1898 est le même.

Le programme de la séance de 1899 est le même.

Le programme de la séance de 1900 est le même.

Le programme de la séance de 1901 est le même.

Le programme de la séance de 1902 est le même.

Le programme de la séance de 1903 est le même.

Le programme de la séance de 1904 est le même.

Le programme de la séance de 1905 est le même.

Le programme de la séance de 1906 est le même.

Le programme de la séance de 1907 est le même.

Le programme de la séance de 1908 est le même.

Le programme de la séance de 1909 est le même.

Le programme de la séance de 1910 est le même.

Le programme de la séance de 1911 est le même.

Le programme de la séance de 1912 est le même.

Le programme de la séance de 1913 est le même.

Le programme de la séance de 1914 est le même.

Le programme de la séance de 1915 est le même.

Le programme de la séance de 1916 est le même.